

令和4年度
9月号



六瑞小だより

令和4年9月1日発行
荒川区立第六瑞光小学校
校長 佐野 実
第360号

今日がたのしく 明日もうれしい 六瑞小

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI6ZUIKO-E/>

金管マーチングバンド活動の経験を成長の糧に

校長 佐野 実

第六瑞光小学校では、全校児童で一つの演奏を作り上げる活動をととして子供たちが学年を超えて協力し支え合うことで思いやりの心を育むことを基本理念として、30年来、金管マーチングバンド活動を続けています。この夏、8月3日の東京都吹奏楽コンクール(都大会予選)を経て、8月28日に全日本小学生バンドフェスティバル東京都大会に出場し、それぞれの大会で練習の成果を発揮することができました。

子供たちは昨年度の3学期に上学年から活動を引き継ぎ、新6年生を中心に「六瑞小のみんなが一丸となり、心に残る演奏演技をする六瑞小金管マーチングバンド」というテーマを決め、日々練習を重ねて今回の演奏・演技を作り上げてきました。入学して数か月の1年生も本当によく頑張りました。5分間の演奏・演技のために、皆が一体となって努力を重ねることのできたその事実が、何より尊いことだったと思います。

また、大きな会場で、他団体の方々の参観、そして何より専門家の審査員の前で演じることは、たいへんな緊張を伴ったことと思います。通常の学校生活の中でこれだけの緊張感を体験する機会はなかなかありません。子供たちの精神的な成長につながる、貴重な経験にもなりました。大会に限らず、金管マーチングバンド活動の経験は子供たちの成長の大きな糧になっています。この経験を糧にした子供たちの成長を、2学期も応援してまいります。

審査員の方々の講評から一部紹介します。六瑞小金管マーチングバンドの基本理念に関わる言葉もあり、励みになりました。

「いつも皆さんで練習して音楽を作っている様子が目に浮かんできます。管楽器を吹く人、打楽器を叩く人、キーボードを演奏する人、ダンスでステージに華を加える人…たくさんの力で成り立っている時間空間はとても感動的でした。1つのことをやり切る努力に心より感服します。」「ミュージカルの舞台を見ているようでした。『もっと見ていたかったな!』という印象です。」「全員でひとつの音楽をやっている団結を感じます。」「幅広く豊かな響きをつくっていました。動きと音楽が一体となっていて素敵な演奏演技を披露していました。いきいきとした表情もかわいらしくとても魅力的です。」

練習そして大会参加を支え、応援していただいております保護者、地域、学校関係の皆様にあらためてお礼申し上げます。ありがとうございます。運動会、社会を明るくする運動街頭パレード等、今後も活動と発表を予定しています。引き続き、子供たちへの応援をどうぞよろしくお願いいたします。

9月の行事予定 *今後の状況によって、変更する場合があります。(8/31現在)

1	木	始業式	16	金	
2	金	避難訓練	17	土	
3	土		18	日	
4	日		19	月	敬老の日
5	月	クラブ(7) 発育測定④~⑥	20	火	お話ポケット①~③・すずらん低(2)
6	火	六ちゃんの日 発育測定①~③ 社会科見学④	21	水	寺子屋(9)①② 下水道キャラバン④ 清里移動教室前日検診⑤ 13:25~
7	水	寺子屋(8)③④	22	木	
8	木	委員会	23	金	秋分の日
9	金	安全指導日(5) 水泳指導(終)	24	土	
10	土	授業公開日(5) 道徳地区公開講座(2H 授業・3H 講演会)	25	日	
11	日		26	月	清里移動教室①
12	月	クラブ(8)	27	火	清里移動教室②
13	火		28	水	清里移動教室③
14	水	なかよしデー(4) すずらん見学会	29	木	
15	木	歯科検診(全)	30	金	

☆全日本小学生バンドフェスティバル東京都大会について☆

8月28日(日)、エスフォルタアリーナ八王子にて、全日本小学生バンドフェスティバル東京都大会が開かれました。当日は、小雨の中でしたが、元気にバスで移動し、広々とした会場でたくさんの心の声援を感じながら演奏演技をしました。入場待機口でほんの短い時間に、28日までの私たちを振り返りました。8月3日の府中での予選の後、19日からの練習再開で金管の音がなかなか響かなくて一生懸命息の練習をしたこと、暑い校庭で太鼓とピットと金管の演奏をテンポよく合わせていくこと、25日のスポーツセンター公開練習で、すずらんさんの鍵盤ハーモニカの姿勢や演奏がピシッと揃ってとてもカッコよくできているねと田中先生に誉めていただいたこと、低学年ダンスが立ち位置や目線の高さがきれいに合わせられるようになり、舞踏会の様子がとてもよく表現できるようになったこと、ガードの演技が堂々として最後の旗をグルッと振る一瞬が目に焼き付くこと、この1週間での六瑞小児童の頑張りが鮮やかに思い起されました。保護者の皆様にはお子様の健康管理に、応援うちわづくりに、たくさんのご協力をいただきました。パパの会の皆様には、暑い中何度もトラックに楽器を積んで降してと、力仕事を迅速に運んでいただきましたことに心より感謝いたします。2年ぶりの大会でしたが、六瑞小全員が一つになることができました。ありがとうございました。



☆着衣泳・夏季休業中のプールについて☆

7月4日(月)より、水泳の時間を使って着衣泳を行いました。日常的に起こり得る水による事故に遭遇した場合の落ち着いた対応の仕方を学ぶために衣服を着たまま入水し、水着を着た状態とは異なった泳ぎにくさについて実際に体感することができました。子供たちからも「服が身体にくっついて動きにくい」と声が上がりました。

夏季休業中には、各学年2~4回程度、水泳指導を実施しました。猛暑のため実施できない日もありましたが、水に親しみながらそれぞれの課題に取り組む姿が見られました。2学期は、9月9日(金)まで水泳指導を行います。引き続き、ご協力のほどよろしくお願いします。



☆下田臨海学園について☆

7月23日(土)から7月25日(月)にかけ、4年生は下田臨海学園に行ってきました。外浦海岸での遊泳や花火、すいか割りなどを行いました。3日間とも天候に恵まれ、全ての日程をこなすことができました。海では、普段のプールとの違いを感じながら波に揺られ、浮いたり、潜ったりしました。



4年生にとって初めての宿泊行事でしたが、宿舎や海では、班長を中心に自分たちで整列をしたり、荷物の準備をしたりすることができました。保護者の方々には、お弁当や荷物の準備、出発式、帰校式に参加していただきました。本当にありがとうございました。下田で経験したこと、学んだことをこれからの学校生活に生かしてほしいと思います。

【教員の着任・退職についてのお知らせ】

- <着任> 澁澤 陸斗 教諭 1年1組担任
北澤 侑紀 介助員 すずらん学級
<退職> 小菅 わかな教諭 (3年すずらん学級担任)